

第15回目のこども向け防災体験ワークショップ 「イザ！カエルキャラバン！」を第1寺島小学校で開催しました！！



2023年10月8日(日)午後1時30分から第一寺島小学校で防災体験ワークショップ「イザ！カエルキャラバン！」を開催しました。2010年から「一寺言問を防災のまちにする会」が主催する「イザ！カエルキャラバン！」も今年でなんと15回目の開催となりました！

昨年度までコロナ感染拡大の影響により実施できなかつた「おもちゃのかえっこ」が今回から帰ってきました。また、今回のイベントから対面を中心とした防災体験を実施したこともあり、多くの子どもたちが参加し、イベントも大変盛り上りました。



イザ！カエルキャラバン！とは

イザ！カエルキャラバンとは阪神・淡路大震災の被害者の方々の体験をもとに、いざ！という時に必要となる知識や情報を楽しくながら学習できる、体験型の防災訓練プログラムです。このプログラムは、阪神・淡路大震災の教訓を風化させず、次世代につなげていくために開発され、神戸市内の小学校の防災訓練の一環として授業でも取り入れられています。また、全国各地、海外でも開催されています。

一寺言問を防災のまちにする会について

主催の「一寺言問を防災のまちにする会（通称：一言会）」は百年後にこどもたちに残せるまちを目指して、地域で取り組む防災活動を展開しています。今回の防災訓練の活動もその一環です。その他にもいろいろな活動を行っていますので、ご興味ある方は、下記のメールアドレスにお問い合わせください。（hitokotojimu@gmail.com 事務局 佐原）



防災 まちづくり瓦版

発行／一寺言問を防災のまちにする会

令和5年12月31日

いちてらこととい
一寺言問／防災まちづくり瓦版

編集／一寺言問を防災のまちにする会・編集局
発行／一寺言問を防災のまちにする会
代表代行 米本 常則
連絡先／墨田区都市整備部都市整備課
〒130-8640 墨田区吾妻橋1-23-20 Tel (5608) 6261

私がまちづくり
スタッフです。

その54
清水 宏 さん

(東向島3丁目住)

墨田区少年団体連合会でジュニアリーダー育成に関わっていたことから、地元、宮元町会のイベントをお手伝いしている内に、一言会の取組のイザ!カエルキャラバンのお手伝いもすることになりました。

コロナ感染拡大の影響により、イザ!カエルキャラバンを対面開催が厳しくなり、オンラインでの開催になった際に、ホームページの編集を任せられ、苦労しました。

一言会などに関わり、地域のたくさんのオジさん・オバさんに出会い、自分の提案が新しい活動に繋がることを実感しました。

もっとたくさん若い人が参加してくれることを望んでいます。



12月某日(佐)

おめでとう「**日本の有形文化財になつた「言問小学校」**」

一言会の指定避難所「言問小学校」が、国の有形文化財になりました。「言問小学校」の校舎は、「改築小学校」と呼ばれ、関東大震災後に建てられた地震に強い鉄筋コンクリート造り校舎の中で、現存する貴重な建物です。大正十二年（一九二三）に起きた、関東大震災の後、東京のまちでは大規模な復興まちづくりが進み、特に震災の被害が大きかったすみだの南部地域では、道路や宅地が整備され、小学校も計画的に配置されました。そして、昭和に入つてから、小学校と公園が併設されるモダンなスタイルで多くの小学校が改築・新設されました。しかし、東京大空襲などの被害も大きかつたため、全て改築されてしまいました。被害の少なかつた北部地域でも大正十四年には第一寺島小学校が地震に強い鉄筋コンクリート二階建ての校舎に改築されました（昭和四十年頃現校舎に改築）。



おめでとう「**言問小学校**」。

言問小学校は、震災後、児童数が増えた牛島小学校（現本所高校の場所）と小梅小学校が手狭になり、昭和十二年に新しい学校として開校しました。しかし、この地域は道路や宅地などの整備がなかつたので、公園は併設されませんでした。その後、戦災の被害もなく、地域の皆さんがあつたてってきたおかげで、震災復興の面影を残す貴重な小学校になりました。

おめでとう！

日本の有形文化財になつた「言問小学校」

「言問小学校」の校舎は、「改築小学校」と呼ばれ、関東大震災後に建てられた地震に強い鉄筋コンクリート造り校舎の中で、現存する貴重な建物です。

大正十二年（一九二三）に起きた、関東大震災の後、東京のまちでは大

規模な復興まちづくりが進み、特に震災の被害が大きかったすみだの南部地

域では、道路や宅地が整備され、小学校も計画的に配置されました。そし

て、昭和に入つてから、小学校と公園が併設されるモダンなスタイルで多く

の小学校が改築・新設されました。しかし、東京大空襲などの被害も大き

かつたため、全て改築されてしまいました。被害の少なかつた北部地域でも

大正十四年には第一寺島小学校が地震に強い鉄筋コンクリート二階建ての校

舎に改築されました（昭和四十年頃現校舎に改築）。

楽しいパーティ

10月24日、一言会の有季園利用者さんが20名余による「収穫祭」が開催されました。青空の下、スイカツリーを眺めながら、BBQ（バーベキュー）で豊かな秋の実りをお祝いしました。



一足早いお正月

12月10日、向島五東町会の青年部・年少部は、町会のさくらんぼ公園で元気良く「お餅つき大会」を開きました。老若男女80人余で、ちょっと早いお正月の味を楽しみました。



有季園利用者の募集

あなたも向島有季園（向島5-1-35）で楽しい野菜作り・花づくりを体験してみませんか。

ご希望の方は、官製はがきに住所・氏名・電話番号をご記入の上、お申込みください。

応募多数の場合は、2月10日（土）午後2時、「公開抽選会」を行います。抽選場所は向島有季園です。



【利用期間】

令和6年4月1日～令和8年3月31日

【利用料】

なし

【応募要件】

一言地区（堤通一丁目、東向島一・三丁目、向島五丁目）にお住いの方

【申し込み先】

〒131-10032
墨田区向島5-40-4

阿部 洋一

【締切り】

令和6年1月31日（水）

※利用者は次の事項を守ってください。

☆二年間、本人が責任をもつて利用する。

☆年2回開催の利用者会議に出席する

☆6月の園周の生垣の剪定に参加する

お問い合わせは 有季園担当理事 阿部

電話

080-3558-1941